

La confusa visión de los Think Tank de la oposición al Gobierno Nacional y Provincial

En un medio local se reproduce parcialmente un informe elaborado por el Instituto Argentino de Análisis Fiscal (IARAF), en el cual se sostiene que la Ciudad Autónoma de Buenos Aires (CABA) se posiciona en el primer lugar de un ranking de competitividad, mientras que en el último lugar de dicho ranking se encuentra nuestra provincia.

Este Índice sintético en el cual, entre otras cosas, no menciona un aspecto central metodológico de la construcción de todo índice compuesto, como lo es la ponderación de cada subíndice nos lleva a hacer las siguientes aclaraciones:

A criterio de la teoría económica dominante, un factor central en todo proceso de crecimiento económico sustentable es la formación de recursos humanos y acumulación de capital, factor este que en el propio informe posiciona a la Provincia de Formosa junto con las Provincias de San Luis y La Pampa en los tres primeros lugares, y a CABA en los últimos lugares.

De allí la importancia de saber la ponderación de este subíndice en el Índice Sintético, ya que una provincia (según el mismo Instituto) que se encuentra entre las tres primeras de mayor inversión per cápita en el contexto nacional debería estar entra las más competitivas, lo que se traduciría en mayor crecimiento económico.

Desde la Dirección de Estadísticas y Censos de la Provincia se elaboran indicadores de crecimiento que computan variables tales como: consumo de combustible, consumo de cemento,

consumo de energía eléctrica, patentamiento de vehículo, venta de supermercado, superficie autorizada para la construcción privada, empleo formal del sector privado, salario real del sector privado, recaudación del IVA, recaudación de recursos propio, etc. que muestran que la provincia de Formosa se encuentra entra las 5 de mayor crecimiento en los últimos 10 años. Prueba de ello es que la economía provincial medida por su Producto Bruto incremento su riqueza en términos reales 2,5 veces.

Nos llama la atención que Fundaciones, Consultoras e Instituciones que comulgan ideológicamente (neoliberales) tengan visiones distintas respecto a un mismo fenómeno como ser el crecimiento económico (competitividad).

En tal sentido la Provincia de Formosa se encuentra taxonómicamente entre las tres provincias de mayor crecimiento económico del país según el ISAP que elabora la consultora Muñoz y Asociados, que da cuenta que la Provincia de Formosa entre el 2013 y el 2002 ha crecido a una tasa media anual del 8%.

Por otro lado CABA se ubica en el último lugar según esta consultora ya que en la comparación de crecimiento entre el 2013 y el 2002 ha crecido a una tasa media anual del 2,8%. Esto significa que Formosa crece a una tasa anual superior al crecimiento de CABA de 5,2 puntos porcentual anual y en todo el periodo de análisis crece 97,7 puntos porcentuales por sobre el crecimiento de la CABA.

La visión que tenemos desde la DPE es una visión integral de la economía, no solo tiene en cuenta la eficiencia o competitividad que implica el crecimiento de largo plazo sino como este crecimiento derrama en el tejido social de la comunidad.

Para medir esto utilizamos dos indicadores claves que son el Coeficiente de Gini que mida la equidad en la distribución del ingreso y la brecha de ingresos que muestra una tendencia de largo plazo también en la equidad distributiva.

La Provincia de Formosa según el criterio del ingreso total de los hogares posee un menor coeficiente, no solo que el promedio nacional sino también que muchas jurisdicciones, entre ellas la CABA.

En materia de brecha de ingresos la diferencia entre el 10% de los hogares de menores ingresos totales respecto al 10% de los hogares de mayores ingresos totales según la última medición de la EPH es para Formosa de 11 veces y para la CABA de 15 veces.

Para finalizar y tomando en cuenta el mercado más importante en cualquier economía, como el mercado de trabajo, decimos que mientras Formosa cerró el año 2013 con una tasa promedio de desocupación del 1,8%, la CABA cerró el año 2013 con una tasa promedio de 5,4% de desocupación.

Los datos mencionados dan cuenta de que la ortodoxia económica enquistada en estos Think Tank son los que han conducido al país al peor desastre económico y social y al cual no queremos regresar los que militamos en el campo nacional y popular.